

歴史は未来の羅針盤

伝統文化継承の努力

『近江日野の歴史』「民俗編」を刊行するため、民俗学の専門家により、平成16年より町内各地の風習や祭り、行事などの民俗文化について調査が進められました。その成果は民俗編の内容に反映されることになりますが、ここでは

その過程で明らかとなつた民俗行事の実情についてご紹介します。

ショウライサンなどと呼ばれる先祖の靈を迎えて送る行事（以下、精霊迎え・送りの行事とする）は、一般的に浄土宗や禅宗を信仰する家庭で行われるとされています。しかし、東桜谷地区の全集落と西桜谷・必佐地区などの一部集落では、宗派にかかわらず、集落全体

小・中学生の男児だけで行われており、夏休みに入るとその準備に明け暮れていたと聞きます。しかし、少子化が社会問題となり始めた頃から、行事の準備や運営を子供だけですることが困難となり、行事内容が簡略化されたり、大人が手伝つたりするようになります。たたた。さらにここ10年程の間には少子化が急速に進み、大人が行事全般を行わざるを得なくなり、子供はその補助的役割を担うに過ぎなくなってしまいました。なかには

の行事としてこの行事が行われています。この行事は、集落近くの山上などに竹を高く立て、その根本に竹や木の枝などを積み重ね、それを燃やして大きな火を焚き上げるというもので、鉦や太鼓を打ち鳴らし、たいまつ松明の火を山から集落へまたは集落から山へと運ぶ点が

『近江日野の歴史』第一巻「自然・古代編」、および第五巻「文化財編」は、各公民館や教育委員会において一冊四、〇〇〇円（税込み）で販売中です。ぜひお買い求めください。また、第六巻「民俗編」の予約も受け付け中です。

子供の参加は義務ではなく、自由となつた地域もあります。子供とは異なり時間等に制約がある大人が中心に行うようになつた結果、行事の内容がさらに簡略化されるとになつてしましました。

うと、復活させることは容易ではありません。地域の人々は多少の変更をしてでもその伝統を守るため、苦労と努力、そして工夫をされています。民俗編では、日野町固有の伝統文化が後世に伝えられ

うと、復活させることは容易ではありません。地域の人々は多少の変更をしてでもその伝統を守るため、苦労と努力、そして工夫をされています。民俗編では、日野町固有の伝統文化が後世に伝えられることを願いつつ、地域の人々の努力の一端を紹介します。

## お知らせ

民俗編の刊行予定を平成20年7月に延期しましたが、平成20年11月末に再度延期させていただきます。予約いただきました方々には、ご迷惑をおかけしますが、もうしばらくお待ちいただきますようお願いします。刊行の準備が整い次第、改めましてご案内いたします。

なお、割引特典がある予約申込期限も10月末まで延長いたしますので、是非この機会にお申し込みください。